

Berstett, den 14. April 1925

Sehr geehrter Herr Professor,

mit grösstem Dank empfing mir das in Ihre Freundeinrich Koch  
sowie den trefflichen Aufsatz aus den „Blättern der Hessischen Bevölkerung“. Es  
ist dort eigentlich, wie leicht jeder, der nicht in den offiziellen Sphären  
um der alten theologischen Schulen eingepasst ist, ein positives Verhältnis  
zu Ihnen stark gewinnt. Nur es ist wohl gerade für diesen R. P. gezeichnet,  
Artikel einzuführen, daß er an so vorbereiteten Orten erscheinen wird  
derhalb vielleicht die grosse Öffentlichkeit für unbekannt bleibt.

Selbstverständlich verfolge ich die grosse Debatte mit gespanntester  
Aufmerksamkeit, soweit ich ihre Phasen von hier aus übersiehe kann.  
Dass mir hier unentbehrlich vieles entgeht wird das für mich durch die  
Berathen anzugeben anstreben gewillt sein, verpflichtet mich zu ganz beson-  
dern Dankbarkeit.

An Büttner, Dr. i. Bekrart Kommune, Reue in  
Herrn Schaefer: Das Geistproblem der Theologie

Festl. Kattenbusch: Dr. Leibniz evang. Theolog seit Solleiemarker

Otto Döger: Weltliches Christentum

Außerdem Reue in Dr. Hab. <sup>bauw</sup> wie bestellen:

Marki Werner: Das Weltanschauungsproblem bei K. P. v. Al. Schröter

Küttge: Dialektisch Theolog

Rüdt Leese: Dr. Küttgen Reue der Gegenwart

An Reichsfeld = Aufsätze erwach ist seit langem in. Hab. & von mei-  
nen Büchern immer noch nicht überzeugt erhalten der Artikel von  
Girzensohn in Allg. evang. luth. Kirchenzeitung

Kattenbusch = Preuß. Kirchenzeitung

Da Weiss geraum Material nur vielleicht ein eben so wichtiges aufweist, auf

das Sie mich die Zeit haben wollt, Ihnen zu schreiben, in meine Reise ich unverarbeitet ist, wird es leichter recht rückständig sei, bis es endlich eine neue Auflage erscheint. Es ist auch gezeigt & Verhängnis, daß die Druckerei hier in Erfurt nicht ein volles Jahr beansprucht und kann, nach halbjährlichem Warten in anderen Verlagen, höchstens seit Monat fertig sind, die 2. Auflage bei C. H. Kaiser auch immer nicht da ist.

Die offizielle Thee Karte mit "gute Wünsche für gute Kämpfer", "Oberpreußl". So wage ich es, Ihnen einen Extrakt der Oberpreußl. zu senden, wo er in einer unserer Sonntagsblätter entnommen ist. Text, Gedankenführung u. Bildergraphe sind ja in sehr frischer Eigentümlichkeit. Auch hat Günther Dehn, der ohne Zweifel sehr stark von Ihnen beeinflußt ist, tief Eindrücke auf mich gemacht. Insbesondere war ich interessiert zu hören, ob ein starkes Wissen über Thee Frank von Ihnen als halbwegs ehrgeizig gesehen wird oder nur als - Pflichtwerk.

Ob nun freudlich übersandt können von "Kirche ein Weltbehalt" ist einzusehen hier nur errathen kann, ob ich Sie Ihnen zurück schick soll.

Den von Ihnen eingewohlenen Aufsatz von Ludwig Heitmann in Nr. 6 der "Mutter für religiösen Sozialismus" 1922, habe ich leider nie gesehen bekommen Koenig, auch nicht von C. H. Kaiser selbst, ob der allgemeinist, werden mit dem Berliner Vorhaben so moralisch konservativ überzeugt sein.

Existiert ein Separat-Abdruck des in Leipziger 1925 erschienenen "Sach" im Vortrap ab "Der protestantische Mensch"? Die Herausausgabe ist natürlich für Frank-Weser etwas dringlich!

Mit aufrichtigen Dank für Ihr Rottman feil, in der mir durch Ihren Beauftragten meine Briefe werden wollt, ein ergreifendes Bild ist

Hv

M. Frank.